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平成２６年度 第２回 函館市恵山地域審議会会議録 

開催日時  平成２６年１０月３０日 木曜日 １３時５３分～１４時５５分 

開催場所  函館市恵山支所 ２階 大会議室 

内  容 議 題 

（１）報告事項 

①前回の意見等の集約結果と取組状況について 

 （２）協議事項 

    ①平成２７年度地域別事業計画（案）について 

②地域振興全般に関する意見交換について 

③その他 

・合併建設計画および 

函館市過疎地域自立促進市町村計画について 

 ・東部４地域の公共交通検討状況について 

 

出席委員 東福洲二 会長  及川良子 副会長  澤田省三 委員  横手義孝 委員 

小田 昭 委員  大吉良吉 委員  田中麗子 委員  斉藤勝昭 委員 

伊勢英男 委員  鳴瀬道幸 委員  相澤洋子 委員 

                           （計１１名） 

欠席委員 二本柳暁臣 委員 上見孝男 委員  蔦 佳宏 委員 藤谷奈保子 委員 

                           （計 ４名） 

報道関係  北海道新聞社 １社 １名 

事務局 

出席者 

職氏名 

坂野 昌治 恵山支所長 

川口  悟 恵山支所地域振興課長 

外山  覚 恵山支所市民福祉課長 

大野 孝悦 恵山支所産業建設課長 

木村 喜訓 病院局管理部経理係長 

熊木  武 病院局管理部経理課主査 

吉岡  司 恵山教育事務所長 

中村 誠二 恵山支所地域振興課主査 

伊藤 勝利 恵山支所地域振興課主査 

坪  直也 恵山支所地域振興課主事 

成田 勝純 恵山支所地域振興課主事 

 

 

（企 画 部） 

田畑 聡文 計画推進室計画調整課長 

川口  洋 計画推進室計画調整課主査 

江藤 彰洋 計画推進室計画調整課主事 

長谷山裕一 計画推進室政策推進課主査 

鶴喰 理沙 計画推進室政策推進課主事 

 

（計１６名） 
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１ 開 会（１３時５３分） 

川口課長 本日は，ご多用のところ，ご出席をいただき，誠にありがとうございます。

定刻前ですが，委員の皆様がおそろいですので，ただいまから，平成２６年

度第２回函館市恵山地域審議会を始めさせていただきます。 

なお，本日の会議は，地域審議会の設置に関する規程第８条第５項の定め

により，公開としております。 

川口課長 はじめに，会議の開会に当たりまして，当審議会の東福会長より，ご挨拶

をいただきたいと存じます。 

東福会長，よろしくお願いいたします。 

２ 会長あいさつ 

東福会長 皆様こんにちは。 

秋の深まりとともに恵山の山すそも紅葉で彩られるようになり，山からは

秋の収穫の便りも届くようになりました。 

また，浜からは秋鮭漁の時期を迎えております。 

一方では，漁港の岸壁では冷たい風が吹く中，養殖昆布の種付けが行われ

るなど，忙しい時期を迎えております。 

そのような時節柄お忙しい中，ご参集いただきまして誠にありがとうござ

います。 

さて，本日の審議会では，平成２７年度地域別事業計画などについて，ご

意見をいただくことになっております。 

また，委員の皆さまにとりまして，今回が任期内最後の地域審議会となり

ます。 

皆さまの忌憚ないご意見・ご提言を期待して，開会のあいさつとさせてい

ただきます。 

なお，本日は午後３時３０分をめどに会議を進めて参りたいと思いますの

で，ご協力をお願いいたします。 

川口課長  東福会長，ありがとうございました。 

職員紹介 

川口課長  本日の審議会において説明のため，企画部の職員が出席しておりますの

で，ご紹介いたします。 

 企画部 計画推進室 計画調整課 田畑課長です。 

 企画部 計画推進室 計画調整課 川口主査です。 

 企画部 計画推進室 計画調整課 江藤主事です。 

 企画部 計画推進室 政策推進課 長谷山主査です。 

 企画部 計画推進室 政策推進課 鶴喰主事です。 
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川口課長 それでは，これより会議を進めて参りますが，進行につきましては，地域

審議会の設置に関する規程第８条第２項の規定により，会長が議長を務める

ことになってございます。 

東福会長よろしくお願いいたします。 

３ 出席委員の報告 

東福会長 会議次第の３ 出席委員の報告についてですが，本日の出席委員は１５人

中１１人と，過半数を超えていますので，地域審議会の設置に関する規程第

８条第３項の規定により，会議は成立していることを報告いたします。 

４ 議 題 

 

 

 

東福会長 

 

 

 

 

 

 

川口課長 

 

 

 

 

東福会長  

 

 

 

 

 

川口課長 

 

 

 

 

 

 

議題（１）報告事項 

① 前回の意見等の集約結果と取組状況について 

 

次に，議題(1)報告事項①「前回の意見等の集約結果と取組状況について」

事務局から説明させます。 

なお，説明の際は着席のままで結構です。 

 

（説 明） 

前回の意見等の集約結果と取組状況について（資料１） 

 

前回の７月２９日の回答のとおりとなっております。 

 

議題（２）協議事項 

①平成２７年度地域別事業計画（案）について 

 

次に，議題(2)協議事項に入らせていただきます。 

はじめに，①「平成２７年度地域別事業計画（案）について」事務局か

ら説明をお願いします。 

 

（説 明） 

 平成２７年度地域別事業計画（案）について（資料２） 

 この資料は，合併建設計画，函館市過疎地域自立促進市町村計画などをも

とに，恵山支所および企画部計画推進室計画調整課が，平成２７年度に想定

されるものを記載し示したものであり，要求の有無等は不確定な状態のもの

です。 

 皆さんの意見等をお聞きしたうえで，この後，必要性・緊急度・費用対効

果なども十分考慮し，本庁の担当部局とも協議しながら要求作業を進めて参

ります。 
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外山課長 

 

 

 

 

 

 

大野課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

吉岡所長 

 

 

 

 

木村係長 

 

 

 

 

東福会長 

 

 

 

 それでは，各担当から恵山地域に関わる事業を中心に説明いたします。 

 まず初めに，地域振興課に関する事業についてご説明いたします。 

 地域内交通確保対策事業について，これまでと同様に計画することとして

おります。 

 浄水施設整備・配水管等整備事業・漏水調査事業が計画されております。 

  

市民生活及び地域福祉に関しては，市内全域にわたるということで，今後，

計画していく予定です。 

特に恵山地域での項目はございません。 

 ひとり暮らし高齢者等緊急通報システムの整備で申しますと，４月現在で

設置件数が１３７件・９月末現在新規が９件・撤去が１３件・現在１３３件

となっています。 

 

 漁港の整備については，現在ある施設の維持補修について手がけるもの

です。 

 魚場の造成，ウニ礁設置事業・保場保全について来年も継続していく予

定です。 

 ウニ深浅移殖放流事業・種苗生産供給事業も継続予定です。 

市有林の整備も継続していく予定です。 

各種イベント開催補助金（恵山つつじまつり）も平成２７年度第４７回

目の開催を検討して参ります。 

小規模治山事業，引き続き継続事業として実施して参ります。 

つつじ公園整備事業も継続して参ります。 

地域イベント開催事業（恵山ごっこまつり）も平成２７年度第２６回目

の開催を検討して参ります。 

 

いきいきと学び地域文化を育むまちづくり，現在，予算作成中です。 

記載されている項目は教育委員会として想定している事業となります。 

恵山教育事務所としては，郷土博物館を除いて，平成２６年度同様に考

えております。 

 

医療施設設備整備事業については，更新時期を迎えている医療機器の購

入につきまして，平成２７年度予算編成の中で考えていきたい。 

診療応援医師招へい事業につきましても，現在，眼科・整形外科を引き

続き，継続いただけるようお願いして参りたいと考えております。 

 

ただいま説明について，ご質問・ご意見等はございますか。 

 

   （委員から「なし」の声） 
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東福会長 

 

 

 

東福会長 

 

 

 

川口課長 

 

 

東福会長 

 

 

田中委員 

 

 

外山課長 

 

 

 

 

 

澤田委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

発言がないようですので，次に移ります。 

 

② 地域振興全般に関する意見交換 

 

それでは，協議事項の②地域振興全般に関する意見交換に入らせていただ

きます。 

事務局から補足がありましたらお願いします。 

 

今後の地域振興に関するご意見やご提言，住民サービスなどで普段から疑

問に感じていること，不明な点などがありましたら，お聞かせ願います。 

 

ただいま、事務局から補足がありました 

地域振興に関し，何かご意見がありましたらお願いします。 

 

市民センターの女性の方の浴場のお湯の出ていた像が手足がなく，黒くな

り汚れている。 

 

お話は伺っていました。 

今日，温泉のガリの関係もあり，清掃に入っています。 

汚れているところは，以前，お湯が出ていたところです。 

年度内で，予算の執行状況を見ながら撤去する予定ですので，今しばらく

お待ち願えればと思います。 

 

（一財）自治総合センターというところで，宝くじの助成事業を行ってお

り，一般コミュニティ助成事業で町内会も助成金を受けています。 

今回，一般コミュニティの事業の内容が変わり，防災目的の備品関係が除

外されて，防災関係の助成事業の項目が別に設けられました。 

恵山の町内会を地域的に見ますと，女那川・恵山町内会など避難路の看

板・避難訓練などを実施しております。 

避難路・避難場所の設定し，表示板または街灯の取り付けだとか，町内会

で取り組んでいますが，道からも市からも防災に関する補助というのは一切

ありません。 

ただ，市の方が補助事業で１町会あたり自主防災の資機材を購入して４０

万円の助成をしています。 

うちの尻岸内町内会も昨年度助成を受けて，会員から重宝がられていま

す。 

一般コミュニティのほかに防災関連の事業の申請をしましたら，函館市は

一般コミュニティの取り扱いしかしていないので，防災関連の事業の取り扱

いは函館市としては認可するわけにはいかないと言われました。 

市の認可がなければ，財団としては受けることが出来ないとのこと。 
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川口課長 

 

 

東福会長 

 

東福会長 

 

 

 

東福会長 

 

 

田畑課長 

 

川口主査 

 

東福会長 

 

鳴瀬委員 

 

川口主査 

 

 

長谷山主査 

 

東福会長 

 

鳴瀬委員 

 

 

 

 

 

長谷山主査 

 

 

東福会長 

看板を立てるにも，いろんな標識を作るにも結構なお金がかかるので，な

んとか市の方で認可を取り付ける事務の取り扱いをしてほしい。 

 

一般コミュニティの話で，宝くじの助成金は今年から始まりました。 

本庁の防災担当に伝え，働きかけたいと思います。 

 

ほかに，何かご質問・ご意見等ございますか。 

 

 発言がないようなので，地域振興全般に関する意見交換は，これで終わり

ます。 

 貴重なご意見ありがとうございました。 

 

それでは、次に協議事項③議題その他に移ります。 

企画部計画調整課と政策推進課から報告事項があります。 

 

合併建設計画および函館市過疎地域自立促進市町村計画について 

 

合併１０周年記念フォーラムについて 

  

ただいまの説明についてご質問やご意見等がございますか。 

 

一般の住民が参加して，意見も聞いてもらえるのでしょうか。 

 

質疑応答もありますので，参加していただいた方の意見も取り入れていき

たいと考えている。 

 

東部４地域の公共交通検討状況について 

 

ただいまの説明についてご質問やご意見等がございますか。 

 

朝の利用者の多いところは，高校生か病院の通う方だと思う，これからは，

戸井高校も無くなり，旧市内に通う生徒が多くなる，夕方のバスも午後４時

１１分が最終便となっている。 

部活動も満足にできない。 

今後は，そう言うところを考慮してほしい。 

 

実情を考慮し，皆さん方と相談しながら，より良い交通体系を作っていき

たい。 

 

ありがとうございました。 
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東福会長 

 

 

 

東福会長 

 

川口課長 

 

斉藤委員 

 

 

 

 

川口課長 

 

斉藤委員 

 

 

坂野支所長 

 

 

 

澤田委員 

 

 

 

 

 

東福会長 

 

 

 

 

 

 

 

坂野支所長 

 

ただいまの説明についてご質問やご意見等がございますか。 

 

他にご意見ご質問等ございますか。 

 

（委員から発言なし） 

 

 その他で，川口課長から 

 

恵山火山防災協議会について説明 

  

避難路の表示設置で聞きたい。 

７月に行われました，第１回地域審議会で，女那川町会長の横手さんから

発言がありました，看板の制作・設置は町内会で負担して，市として予算化

は出来ないとのことでしたが，もう一度確認したい。 

 

そのとおりです。 

 

ほかの町内会の住民からみても，案内板は便利である。 

支所として考えるべきではないだろうか。 

 

私，個人として気持ちはあるが，市全体としての考え方もあります。 

予算要求の時は，積極的に予算を獲得していきたい。 

その他，支所内でみなさんの活動に協力していきたいと思っています。 

  

要望として，先ほども避難看板の話しましたが，以前，１０数カ所の看板・

設置料の見積もりを取ったところ合わせて１７０万円かかるとのこと。 

宝くじの助成金では２００万円まで助成金がもらえる。 

ぜひ，避難看板などの予算の獲得，また，宝くじの助成金の認可を是非実

現してほしい。 

 

協議事項③その他は終了いたします。 

以上で，本日の日程はすべて終了いたしました。 

会議の冒頭にも述べましたが，委員の皆さまには今回の地域審議会が任期

内最後となりました。 

この間の貴重なご意見や提言について感謝申し上げます。 

最後になりますが，坂野支所長から一言，ご挨拶をいただきたいと思いま

す。 

 

あいさつ 
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東福会長  坂野支所長ありがとうございました。 

 これをもちまして，平成２６年度第２回函館市恵山地域審議会を終了いた

します。 

 ありがとうございました。 

 

５ 閉 会（１４時５５分） 


